

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La consejera Olo destaca en Tudela el sentimiento de pertenencia a Navarra de las personas que viven a ambos lados de la frontera

*Lo ha hecho en el transcurso del “XIII Seminario las dos Navarras” que ha contado con la presencia de autoridades tanto de la Comunidad Foral, como de Baja Navarra*

Lunes, 23 de octubre de 2017

La consejera de Relaciones Ciudadanas e Institucionales, Ana Olo, ha destacado, en el desarrollo del “XIII Seminario las dos navarras” que se ha celebrado en la capital de la Ribera, “el sentimiento de pertenencia a Navarra, que une a personas que vivimos a un lado y otro del Pirineo, en dos estados diferentes, pero que tenemos muchas cosas en común: historia, cultura, lengua y tradiciones”.



Foto de familia de los participantes en el seminario sobre las dos navarras.

También se ha referido a la participación conjunta en proyectos de mejora, en el marco común de Europa y, más concretamente, en el de la Eurorregión integrada por Navarra, Nueva Aquitania y País Vasco “para alcanzar una sociedad más avanzada”.

La consejera ha citado los temas abordados en el seminario, como la conferencia sobre toponimia de Navarra, algunos de los secretos de un conjunto singular del arte medieval que alberga Tudela, caso de la Puerta del Juicio, o la ponencia sobre Chateau Pignon, construcción militar situada en el límite de las dos Navarra, destacando la singular relevancia que tuvo en el siglo XVIII, tras la conquista por las tropas castellanas que hoy se ha recuperado del olvido.

El desarrollo de estas tres ponencias debe servir, ha indicado, “de acicate para conocer mejor nuestras raíces y para animarnos a concebir nuevos proyectos para que estos territorios sean comunidades cohesionadas, con capacidad real para avanzar, para progresar económica y socialmente”.

Según ha expuesto, “este debe ser un afán para avanzar mutuamente, intercambiando experiencias y posibilitando acciones conjuntas de las administraciones públicas, de las empresas y de las

ciudadanas y ciudadanos de una y otra Navarra”. También ha invitado a responsables de entidades públicas y a las asociaciones y entidades de iniciativa social de ambas Navarras, “a trazar ideas y proyectos y aprovechar las oportunidades que nos ofrece esta posición compartida en un lugar estratégico del conjunto europeo”.

Ha finalizado sus palabras agradeciendo la asistencia de los participantes, con mención especial a Madame Maider Arosteguy, vicepresidenta del Consejo General de Pirineos Atlánticos, lo mismo que al alcalde de Tudela, Eneko Larrarte, a los Amigos de la Vieja Navarra, delegación encabezada por Louis Gentien, y a la representación de la Mancomunidad de Iparralde por impulsar este Seminario.

### **Tres conferencias y una visita guiada**

El programa de actividades ha comenzado a primera hora de la mañana con la recepción de todos los participantes y la posterior bienvenida que ha ofrecido Eneko Larrarte, alcalde de Tudela.



Maider Arosteguy, Eneko Larrarte, Ana Ollo y Louis Gentien.

Los actos centrales de este seminario se han concretado en tres conferencias y una visita guiada por el centro histórico de la capital ribera. La primera charla, que lleva por título “La puerta del juicio de la catedral de Tudela”, ha sido impartida por la fotógrafa Blanca Aldanondo y el periodista Diego Carasusán. Con posterioridad, el investigador e historiador Christian Normand ha explicado sus investigaciones y trabajos realizados sobre Castel Penon (Chateau Pignon), una fortaleza histórica de Baja Navarra, que fue conquistada en 1793 por el ejército castellano dirigido por el general Ventura Caro.

Este ciclo de charlas se ha completado sobre las 11:30 de la mañana con la exposición efectuada por el filólogo y escritor Mikel Belasko, especialista en toponimia y antroponimia, con la conferencia titulada “Toponimia de las dos navarras”, que se ha centrado en el origen del toónimo “Navarra”. El seminario ha finalizado con un recorrido guiado por el centro histórico de Tudela, destinado a los participantes de esta decimotercera edición del seminario.

### **De Baigorri a Tudela**

Esta seminario de Tudela, ha tomado el relevo al anterior que tuvo lugar en Baigorri, en donde se destacó el interés por impulsar proyectos e iniciativas comunes a los dos territorios que se han sustanciado en campos concretos como la coordinación de servicios de emergencias, de vialidad invernal, de desarrollo turístico o en el ámbito deportivo y en proyectos como el Programa INTERREG V-A España-Francia-Andorra (POCTEFA).

En su visita del año pasado a Baigorri (Baja Navarra) la Presidenta Barkos se refirió a los años de tradición con que cuenta el seminario, que pretende intensificar las relaciones humanas y sociales de quienes comparten la realidad de Navarra a ambos lados del Pirineo.

El Seminario las dos Navarras es un certamen cultural anual que se celebra desde el año 2005, a razón de uno al año, alternando una edición en cada lado de la muga, con el fin de compartir conocimientos, experiencias y proyectos entre instituciones y entidades culturales de ambos territorios. Está promovido por el Gobierno de Navarra, conjuntamente con los principales municipios de la Baja Navarra y entidades culturales como la Asociación de Amigos de la Vieja Navarra, con sede en Saint Jean Pied de Port / Donibane Garazi.